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Seminaristas, 
“la alegría de la 
primera llamada”
Entrevista al rector del Seminario 
de Sevilla, Antero Pascual, con motivo 
de la campaña vocacional
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agenda de la Semana

Domingo 15 IV Domingo de Cuaresma
2Cr 36, 14-16. 19-2; Sal 136; Ef 2, 4-10. Jn 3, 14-21
Los seminaristas visitan las parroquias de la capital para dar 
su testimonio.
•	 Institución de lectores y acólitos presidida por el obispo 

auxiliar. En el Seminario a las 17 h. 
•	 Clausura de la Visita pastoral a la parroquia S. Juan Pablo II.

Lunes 16

Martes 17 San Patricio, obispo
Ez 47, 1-9. 12; Sal 45, 2-9; Jn 5, 1-16

Miércoles 18 San Cirilo de Jerusalén, obispo y doctor
Is 49, 8-15; Sal 144, 8-9. 13-18; Jn 5, 17-30
Confirmaciones	 en	 el	 colegio	 Entreolivos	 presididas	 por	 el	
arzobispo a las 19:30 h.

Jueves 19

Sb 2, 1ª 12-22; Sal 33, 17-23; Jn 7, 1-2. 10.25-30
•	 Del 20 al 22 los seminaristas visitan las parroquias de los 

pueblos para dar su testimonio. 
•	 Eucaristía ´Viernes de Cuaresma´ (Eucaristía y rezo del Vía 

Crucis) en la parroquia del Sagrario a las 20 h.

Viernes 20

Solemnidad de San José, esposo de la Virgen
S 7, 4-5ª. 12-14ª 16; Sal 88, 2-6. 27. 29; Rm 4, 13. 16-18. 22; 
Mt 1, 16. 18-21. 24. Lc 2, 41-51ª
•	 Vigilia de oración en el Seminario Metropolitano presidida 

por el arzobispo.
•	 El arzobispo preside la Eucaristía en las Hermanitas de los 

Pobres a las 11:30 h.

Sábado 21 Jr 11, 18-20; Sal 7, 2-3, 9-12; Jn 7, 40-53
Eucaristía de Acción de Gracias por el 25º aniversario de la 
ordenación sacerdotal de Carlos Coloma, en la parroquia de 
Ntra. Sra. de Lourdes y San Juan de Dios de Bormujos, a las 
12 h.

Is 65, 17-21; Sal 29; Jn 4, 43-54
Comienza la Visita Pastoral a la parroquia de Santa María 
Magdalena (Dos Hermanas)

Santificó	 su	 vida	 en	 el	 ministerio	 sacerdotal	 al	 servicio	 de	
la	 Iglesia	 y	 de	 las	 almas.	 Y	 para	 promover	más	 eficazmente	
la gloria de Dios Padre en Cristo, fundó la Congregación de 
Hermanas Mercedarias de la Caridad. Murió en la paz del Señor, 
en Málaga, el año 1905.

Beato Juan Nepomuceno, presbítero
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Carta del Arzobispo

El próximo jueves, 19 de marzo, celebraremos la 
solemnidad de san José. Son muchos los títulos que la 
Iglesia ha dado al santo Patriarca, considerado patrono 
de la Iglesia universal, patrono de la  buena muerte y 
guía de la pastoral vocacional y de los seminarios, pues 
no en balde fue el “rector” del primer seminario, el hogar 
de Nazareth, en el que creció en edad, sabiduría y gracia 
el Sumo y Eterno Sacerdote. Dado que en los últimos 
años	su	fiesta	corre	el	riesgo	de	pasar	desapercibida,	por	
haber sido suprimida del calendario civil, con mayor razón 
dedico esta carta semanal a san José. 

¿Qué	 lecciones	 encierra	 para	 nosotros	 su	 figura,	 tan	
distante en el tiempo y al mismo tiempo tan cercana? San 
Bernardo dice que la virtud más característica del Santo 
patriarca es la humildad. En el momento cumbre de la 
historia de nuestra salvación desempeña un papel tan 
decisivo como discreto, humilde y silencioso, haciendo 
de su vida el canto más sublime de las excelencias de esta 
virtud tan necesaria para el cristiano. Efectivamente, la 
humildad es el motor de la vida espiritual y de nuestra 
fidelidad. “Dios resiste a los soberbios y da su gracia a los 
humildes”	(Sant	4,6).	La	Virgen	reconoce	en	el	Magnificat	
que Dios “derriba del trono a los poderosos y enaltece 
a los humildes” (Lc 1,52). Jesús por su parte da gracias 
al Padre porque ha escondido los misterios del Reino a 
los sabios y entendidos de este mundo y los ha revelado 
a la gente sencilla (Mt 11,25).  Y es que Dios teme dar 
su gracia a los soberbios, porque encontrarían nuevos 
motivos para enorgullecerse y atribuirse el mérito de sus 
obras. Por ello, los soberbios y orgullosos se estancan en 
la vida espiritual. Por el contrario, Dios hace avanzar en 
el	camino	de	 la	fidelidad	a	 los	humildes	y	sencillos,	que	
todo lo esperan de Él, conscientes de que sin la ayuda 
de la gracia de Dios todo en nuestra vida será agitación 
estéril (Jn 15,5). El Patriarca san José nos enseña a amar y 
vivir la humildad de corazón, virtud clave, que nos permite 
avanzar en la vida espiritual. 

Precisamente por ello, san José es modelo y patrono 
de la vida interior. Fuera de María, nadie ha vivido 
con mayor hondura que él la unión con el Señor y la 
contemplación larga y serena del rostro de Cristo. Pocas 
cosas son tan urgentes en esta hora de nuestra Iglesia 
como la aspiración a la santidad, la vuelta a la oración 
y a la vida interior y la recuperación de la dimensión 
contemplativa de nuestra vida, valores olvidados por la 
cultura actual hasta límites sumamente peligrosos para su 

misma subsistencia. Así lo decía el Santo Padre Juan Pablo 
II a los jóvenes en Madrid en el marco de su inolvidable 
V Visita Apostólica a España: “El drama de la cultura es 
la falta de interioridad, la ausencia de contemplación... 
Sin interioridad la cultura carece de entrañas, es como un 
cuerpo que no ha encontrado todavía su alma. ¿De qué es 
capaz la humanidad sin interioridad? Lamentablemente, 
conocemos muy bien la respuesta. Cuando falta el espíritu 
contemplativo	no	se	defiende	la	vida	y	se	degenera	todo	
lo humano. Sin interioridad el hombre moderno pone en 
peligro su misma integridad”. 

¡Cuánta verdad encierran estas palabras! ¡Cómo 
necesitamos todos, sacerdotes, consagrados, seminaristas 
y laicos crecer en interioridad!  Parafraseando las palabras 
del Papa, me atrevo a decir que san José entró por las 
sendas de la contemplación de la mano y en “la escuela 
de la Virgen María”. Con ella, “modelo insuperable de 
contemplación y ejemplo admirable de interioridad 
fecunda, gozosa y enriquecedora “aprendió” a no separar 
nunca la acción de la contemplación”. En la escuela de 
María y de José comprenderemos también nosotros 
que sin oración, sin contemplación, sin vida interior, 
el cristianismo se convierte en un mero hecho cultural 
o sociológico, nuestros cultos en mero folclore 
religioso y nuestra cercanía a los pobres en mero 
humanitarismo. Eso ocurrirá si olvidamos que el centro 
del cristianismo no es únicamente el recuerdo de una 
historia, sino un acontecimiento actual, una persona viva, 
el Hijo de Dios, encarnado hace 2000 años, que se queda 
en la Eucaristía como fuente de vida divina, en la que está 
tan presente como lo estaba en el taller de José, haciendo 
fácil la contemplación de José y de María. 

Que san José nos ayude a todos a crecer en vida interior, 
a fortalecer nuestra relación íntima, personal, cálida y 
amistosa con Jesucristo, auténtico manantial de paz, de 
sentido, esperanza, dinamismo y alegría. Acudamos a san 
José con esta intención y en todas nuestras necesidades. 
Santa Teresa de Jesús nos dice en el libro de su Vida no 
recordar haberle suplicado cosa alguna que le haya dejado 
de hacer. 

Con el deseo de que todos incorporéis a vuestra vida 
cristiana la devoción a san José, para todos, mi saludo 
fraterno y mi bendición.

En la solemnidad
de San José

Queridos hermanos y hermanas:

+ Juan José Asenjo Pelegrina
Arzobispo de Sevilla
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Actualidad

[EL BLOG DE PAPEL] Presentación de la Acción 
Católica General a los laicos
El equipo nacional de la Acción 
Católica General presenta este 
fin	 de	 semana	 la	 asociación	 a	
los laicos de la archidiócesis. 
La jornada se desarrolla en el 
Seminario Metropolitano entre las 
diez y media de la mañana y las dos 
de la tarde (concluyendo con el 
almuerzo) del sábado 14, y desde 
la Archidiócesis se invita de forma 
especial a los coordinadores de 
catequesis de niños, adolescentes 
y jóvenes -para que participen 
con los catequistas que puedan 
asistir-, los responsables de los 
grupos que siguen el Itinerario de 
Formación Cristiana para Adultos y 
de otros grupos de catequesis de 
adultos, así como a los animadores 
de las asambleas familiares y de los 
grupos de las misiones populares 
parroquiales.

La apertura de la jornada corre 
a cargo de mons. Juan José 
Asenjo. Posteriormente, los 
ponentes explican el núcleo de 
esta propuesta y su articulación 
en la dinámica de trabajo de las 
parroquias.

En una circular enviada a todos 
los sacerdotes, el obispo auxiliar 
expresa su deseo de que “en 
nuestra archidiócesis se conozca 
el modo de iniciar y renovar la 
vida cristiana, regenerando el 
tejido comunitario de la Iglesia, 
que nos ofrece la nueva Acción 
Católica General”. Mons. Gómez 
Sierra destaca también los 
recursos catequéticos que esta 
asociación pone al alcance “para 
manejar los catecismos que 
debemos utilizar, siguiendo el 
nuevo Directorio Diocesano de la 
Iniciación Cristiana”. En su carta, el 
prelado subraya la importancia de 
esta cita: “se trata de conocer un 
camino muy válido para articular 
la pastoral parroquial de niños, 
jóvenes y adultos e impulsar un 
talante más misionero”.

Día del Arciprestazgo en Utrera
Recientemente se celebró en el 
colegio salesiano de la localidad 
de Utrera el Día del Arciprestazgo,  
con la participación de 270 
personas representativas de las 
parroquias del arciprestazgo 
de Utrera, entre ellos todos los 
sacerdotes y diáconos.
Esta celebración responde a una 
pauta de trabajo por la que se 
acordó celebrar los encuentros 
de las distintas áreas pastorales 
por arciprestazgos. Dando 
cumplimiento a esta dinámica, 
el Consejo Arciprestal decidió 

convocar en un solo encuentro a 
todas las áreas existentes en las 
trece parroquias que componen 
el arciprestazgo de Utrera, 
bajo el lema ‘Una Parroquia 
evangelizadora a la luz de la 
Evangelii Gaudium’ .

@PCCS_VA: “#RezandoVoy, la web de #oración online, supera las 100.000 descargas al día.” rezandovoy.org

Necesitamos café. Personalmente 
me hace falta un buen café 

muchas mañanas. Quizás porque 
trasnocho demasiado, lo admito. A 
veces porque el día que me espera 
es largo y sé que sin ese café me 
va a costar la propia vida aguantar. 
En cualquier caso, es café lo que 
necesito. Ojo, café. No descafeinado. 
Algo característico del café es 
precisamente eso: que es café. 
Tiene lo necesario para despertarte. 
El descafeinado puede estar 
bien...sí, pero no es café. Un buen 
descafeinado también puede tener 
ese sabor amargo, muy característico 
del café, que tanto nos gusta...sí, 
pero no es café. No te despierta. 

Algo similar pasa con la penitencia. 
La penitencia es como el café. Y los 
jóvenes necesitamos de ella. Pero 
de la auténtica. Necesitamos ese 
amargor	que	purifica,	que	rehabilita...	
es el amargor de la renuncia. Pero 
que sea renuncia por el Reino, que 
nos despierte de la noche egoísta 
y nos ponga en camino hacia el 
otro, hacia el pobre esencialmente. 
Cualquier  otra cosa sería penitencia 
descafeinada, una penitencia que no 
es evangélica, que no es penitencia 
en	definitiva.	Se	trata	de	la	penitencia	
que busca conversión, frente al 
“postureo” de sólo unas semanas al 
año y de una espiritualidad revestida 
de aparente rigor y rectitud que dice 
buscar “ser mejor cristiano”, pero que 
olvida la auténtica cruz: misericordia 
quiero	 y	 no	 sacrificios.	 Véndele		
descafeinado a un joven y no lo 
comprará o terminará por dejarlo. 
Olvidará el café y acudirá a otras 
cosas que prometan despertarle.

Luis Jesús Román es estudiante.

Luis Jesús Román

Café
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Actualidad

[TESTIGOS DE LA FE]

Vigilia de oración en el 
Seminario  Metropolitano
El arzobispo, mons. Asenjo 
Pelegrina, presidirá la vigilia de 
oración por las vocaciones que 
tendrá lugar el jueves 19 de 
marzo a las siete de la tarde en 
la capilla mayor del Seminario 
Metropolitano. 

Se trata de uno de los actos 
enmarcados en la campaña 
vocacional que se está llevando 
a cabo desde el Seminario 
Metropolitano durante todo el 
mes de marzo. Esta vigilia se 
celebra el día de San José, patrón 
del seminario, y en ella D. Juan 
José Asenjo hará una meditación 
en torno al Evangelio del sueño 
de San José. Además habrá un 
momento especial de petición por 
las vocaciones y el coro de voces 
blancas de la Escolanía de Los 
Palacios amenizará la vigilia. 

Testimonios en las parroquias

Los seminaristas van a recorrer 
una amplia cantidad de parroquias 

de la Archidiócesis para contar su 
testimonio vocacional e invitar a 
otros jóvenes a que se cuestionen 
el camino que Dios les tiene 
preparado en su vida. 

Entre los días 13 y 15 estarán en las 
parroquias de la capital y del 20 al 
22 en las de los pueblos. Además 
la	 colecta	 de	 este	 último	 fin	 de	
semana en todos los templos 
de la Archidiócesis irá destinada 
íntegramente a colaborar con el 
Seminario.

Peregrinación a Ávila
Ávila vuelve a ser un destino para 
los sevillanos que deseen alcanzar 
la indulgencia con motivo del Año 
Jubilar Teresiano. La peregrinación 
se desarrollará entre los días 10 
y 12 de abril y, además de visitar 
Ávila, los peregrinos podrán 
conocer el convento de Santa 
Teresa de Ávila (casa natal de la 
santa) en Alba de Tormes y el 
monasterio de Guadalupe. En 
estos dos enclaves se celebrará la 

Eucaristía. Organiza la Delegación 
diocesana de Peregrinaciones y las 
reservas pueden formalizarse en 
Viajes Triana (c/ Zaragoza, 1, tfno. 
954.343.393).

Vive la Misa de la Alegría
La próxima Misa de la Alegría se 
celebrará en la parroquia de Santa 
Eufemia (Tomares) el domingo 
22 a las ocho de la tarde, con 

la participación del coro del 
colegio Highlands. Organiza el 
movimiento Regnum Christi con la 
colaboración de Siempre Así.

@Pontifex_es: “Construyamos nuestra vida de fe sobre la roca, que es Cristo.”

Nacido en Mairena del 
Alcor el 24 de diciembre 
de 1884, fue bautizado 
el día de Navidad en la 
parroquia de Nuestra 
Señora de la Asunción. El 3 de 
agosto de 1902 solicitó su ingreso 
en	el	Seminario	General	y	Pontificio	
de Sevilla. El 18 de diciembre de 
1909, con 24 años y todos los 
informes favorables, fue ordenado 
presbítero. Poco después comenzó 
la Licenciatura en Derecho en la 
Universidad	Pontificia	de	Sevilla,	que	
no concluyó porque pronto asumió 
sus encargos parroquiales. 

En 1911 fue nombrado coadjutor 
de la parroquia de la Asunción de 
Lora del Río. Allí sería párroco desde 
1919 el siervo de Dios Francisco 
Arias Rivas, hasta la muerte martirial 
de ambos el 1 de julio de 1936. 
Su ministerio como coadjutor lo 
compaginó con la capellanía de las 
Mercedarias Descalzas y la Dirección 
del colegio del Ave María. 

En julio de 1936 se desató en Lora 
una ola de violencia en la que se 
destruyó el templo parroquial y 
otros	 edificios	 religiosos,	 con	 sus	
imágenes, archivo y ornamentos. 
Al poco de la sublevación, párroco 
y coadjutor fueron encarcelados en 
el depósito de Las Arenas, anexo 
al Ayuntamiento, donde recibieron 
vejaciones de palabra y de obras que 
soportaron con gran resignación. No 
se les instruyó causa judicial alguna: 
sus muertes fueron decididas por 
los dueños de la situación loreña 
y consumadas en las tapias del 
cementerio de San Sebastián. 
Enterrados en la fosa común, sus 
cadáveres fueron exhumados e 
instalados en un panteón donde 
reposan los restos todos los 
asesinados en esas fechas. 

Siervo de Dios 
Juan Mª Coca Saavedra, Pbro.
Coadjutor de la Parroquia de Ntra. Sra. 
de la Asunción, de Lora del Río (Sevilla)
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Reportaje

Los sacerdotes cuentan 
que todo empezó cuando 
Dios ‘los llamó’ ¿Cómo es esa 

llamada?

Ciertamente, el proceso comienza 
por una llamada de Dios que el 
joven va descubriendo en su vida. 
Se traduce en una vocación y se 
expresa en el sacerdocio, que es un 
modo concreto de servir a Dios.

¿Hay alguna forma de ayudar a ese 
hombre que se siente llamado?

En esta situación lo normal es que se 
ponga en contacto con su párroco, 
y él es quien lleva a cabo la primera 
tarea del discernimiento. Además, 
en el Seminario organizamos 
encuentros vocacionales donde se 
disciernen  los valores humanos 
que puedan llevarle a desarrollar la 
vocación sacerdotal, vemos cómo 
se va construyendo espiritualmente, 
su participación sacramental en 
la Iglesia, su afán misionero y 
evangelizador por transformar el 
mundo y ser testigo de Dios, etc. 
Vistos esos componentes, como en 
el Seminario se realizan estudios 
superiores, también se tiene en 

cuenta la base intelectual a la 
hora de afrontar su planteamiento 
vocacional.

¿Necesita el seminarista tener al 
lado a gente que siente como él?

En el Seminario les ayudamos,  
animándolos, incentivándolos y 
favoreciendo ese proceso que están 
viviendo con el acompañamiento.  
Nosotros ofrecemos herramientas 
para discernir, crecer y madurar en 
su vocación.

¿Cómo presentáis la vocación 
al sacerdocio ministerial a los 
jóvenes?

Como una llamada de Dios que 
consiste	en	configurarse	con	Cristo,	
para ser con Él sacerdote y pastor.

¿Qué mueve por dentro a los 
jóvenes de nuestro tiempo a decir 
‘sí’ al Señor?

Primero, la insatisfacción que puedan 
sentir en su propia vida y su propia 
existencia como cristianos y, en 
segundo lugar, lo más importante, 
haberse encontrado con Jesucristo, 
porque es Dios quien llena su vida y 
le da sentido.

¿Hay un nuevo perfil del candidato 
al sacerdocio?

El	 perfil	 oscila.	 Hoy	 podemos	
decir que las personas que llegan 
al Seminario han realizado un 
proceso de discernimiento durante 
algunos años, han tenido alguna 
actividad pastoral en su parroquia e 
intelectualmente han tenido algún 
proceso cercano a la universidad. 

ANTERO PASCUAL RODRÍGUEZ
RECTOR DE LOS SEMINARIOS MAYOR Y MENOR DE SEVILLA

“Aconsejo a los seminaristas que nunca 
pierdan la alegría de la primera llamada”

El mes de marzo es el mes de la campaña vocacional, el mes del Seminario, y el primer acto 
llamativo de esta campaña fue la jornada de puertas abiertas del Seminario Mayor, la tarde del 
6 de marzo. Antero Pascual (Madrid, 1965) tiene la responsabilidad de dirigir los Seminarios 
Mayor y Menor, siguiendo las directrices del arzobispo, que ha situado la pastoral vocacional 
como una de las prioridades de la Archidiócesis. Tras formarse durante seis años para ser 
presbítero, ha tenido varios cometidos en el Seminario, como formador, director espiritual y 
delegado de Pastoral Vocacional. En la actualidad tiene bajo su tutela a 42 seminaristas en el 
Mayor y ocho en el Menor. 

“La gente se admira de 
la alegría con la que los 

jóvenes expresan 
su vocación”

Oración vocacional en el Seminario Mayor.

El Espejo de la Iglesia de Sevilla: Viernes, a las 13.35 hs. Resumen de la actualidad diocesana. 
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Reportaje

Son personas que han  tenido una 
experiencia de vida espiritual más 
prolongada que las personas que 
venían al Seminario hace unos años.

¿Cómo están influyendo las 
enseñanzas del Papa en el plan 
de formación del Seminario? 
¿Habrá un antes y un después de 
Francisco?

Evidentemente las enseñanzas de 
Papa,	sea	el	Papa	que	sea,	 influyen	
en el Seminario. Los criterios del 
Seminario	 vienen	 fijados	 por	 los	
criterios del arzobispo, que es el 
último  responsable de la formación, 
y esos criterios están en consonancia 
con el magisterio universal y con el 
magisterio del Papa Francisco. Hay 
una continuidad en la formación 
del Seminario y pondremos de 
manifiesto	los	aspectos	que	el	Papa	
Francisco señala: la urgencia por la 
evangelización, la urgencia por la 
misión de la Iglesia, etc.

El viernes 6 de marzo se celebró la 
jornada de puertas abiertas ¿Con 
qué objetivo?

Es un día para conocer el Seminario 

en su proceso normal. Se trata 
de visitar el lugar donde viven los 
seminaristas, descubrir lo que hacen 
y presentar la vocación al sacerdocio 
como una llamada que es signo de 
alegría y servicio a los hombres 
en medio de la Iglesia, y abrir una 
inquietud en sus vidas para que 
ellos puedan plantearse la vocación 
sacerdotal.

¿Cómo responden los sevillanos 
a esta convocatoria y qué tipo de 
personas acuden a esta Jornada?

Responden muy bien y suele 
venir mucha gente, sobre todo de 
parroquias. La mayoría suelen ser 
jóvenes	y	grupos	de	confirmación.

¿Cómo está siendo el ‘trasvase’ 
del Seminario Menor al Mayor?

En los cuatro cursos que lleva 

funcionando el Seminario Menor 
podemos decir que el proceso de 
incorporación al Mayor ha sido todo 
un éxito. Actualmente son ocho 
muchachos los que han pasado del 
Menor al Mayor. Más del 90 por 
ciento de los que ingresaron en el 
Menor han pasado al Mayor.

¿Hay continuidad en las rutinas 
diarias de ambos seminarios?

El Menor tiene el ritmo de Seminario 
con las mismas características 
pero, dado sobre todo la edad de 
los candidatos, se nota el paso de 
uno al otro. El Mayor supone la 
consolidación vocacional de lo que 
se empezaba a sentir en el Menor.

¿Hay relación entre los dos 
seminarios durante el curso?

Sí. Hay varios momentos en el 
curso donde nos unimos los 
dos Seminarios: la Eucaristía de 
comienzo de curso, la celebración de 
Navidad,	la	misa	Crismal	y	los	Oficios	
que celebra el arzobispo en Semana 
Santa. También las convivencias de 
tipo lúdico. Hay muy buena relación. 

(Continúa en la página siguiente)

“En el Seminario 
ofrecemos herramientas 

para discernir, crecer 
y madurar en 
la vocación”

A la izq., Antero Pascual. A la dcha., reunión en el Seminario. Abajo, seminaristas de primer año tras  la entrega de cruces.

Iglesia Noticia Sevilla: Domingos, a las 9.45 hs. Informativo diocesano. COPE Sevilla: 837 AM y 99.6 FM
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Giménez Barriocanal: “La Iglesia
la mantenemos entre todos”
La corresponsabilidad de los 
católicos en el sostenimiento 
de la Iglesia ha sido el eje de la 
ponencia de Fernando Giménez 
Barriocanal en el ciclo organizado 
por la Delegación de Medios. 
El ponente, que fue presentado 
por mons. Asenjo, expuso las 
novedades que comporta la actual 
normativa económica. En relación 
con la imagen de la Iglesia, 
lamentó que se distinga “entre una 
Iglesia social y otra jerarquizada, 
como si hubiera dos Iglesias”, y 
explicó los motivos que llevaron a 
la Conferencia Episcopal a lanzar 
las campañas ‘Por tantos’, de las 
que se han derivado resultados 
positivos.

En referencia a la Archidiócesis de 
Sevilla, adelantó que “la campaña 

del IRPF este año ha ido bien, en un 
momento de crisis, especialmente 
en Andalucía y Sevilla”. Al 
respecto, ofreció un dato del 
informe que próximamente verá 
la luz: “los sevillanos han marcado 
la casilla de la Iglesia en el IRPF 
nueve puntos más que la media 
española”. El vicesecretario para 
Asuntos Económicos de la CEE 
concluyó destacando “la inmensa 
labor de las hermandades y 
cofradías,	que	están	configurando	
nuestra sociedad”.

25 años de lucha contra el paro
Se acaban de cumplir 25 años 
de la creación de la Fundación 
Cardenal Spínola de lucha contra 
el paro, una institución con sede 
en el Arzobispado cuyo objetivo 
es “sensibilizar ante el problema 
del desempleo para intentar 
superarlo, colaborando con el 
resto de instituciones públicas y 
privadas”.

El pasado lunes se dieron cita en el 
templo estacional de San Esteban 
buena parte de los colaboradores 
que han pasado por esta 
Fundación, poniendo en común 
acontecimientos, anécdotas y 
testimonios que avalan cinco 
lustros de servicio a las personas 
que luchan por un puesto de 
trabajo.

En el patronato de la Fundación 
participan representantes de 

Cáritas Diocesana, el Consejo 
General de Hermandades 
y Cofradías, el Secretariado 
Diocesano de Cursillos de 
Cristiandad, el Movimiento de 
Hermandades del Trabajo, Consejo 
del Presbiterio, Confederación 
de Religiosos y Religiosas y el 
Secretariado de Orientación 
Social-Justicia y Paz.

(Viene de la página anterior)

¿Qué concepto cree que se tiene 
del Seminario en la calle?

Creo que es bueno. En primer 
lugar la gente se admira y le llama 
la atención la alegría con la que 
los jóvenes expresan su vocación, 
que son capaces de darlo todo 
generosamente para el bien y al 
servicio de la Iglesia, y es una alegría 
que entusiasma y contagia. Donde 
mejor lo demuestran es cuando van 
a sus parroquias de origen o a las 
parroquias de la diócesis donde son 
enviados	los	fines	de	semana,	a	partir	
del tercer curso de Teología.

¿Qué han significado para usted 
estos  años en el Seminario?

El primero que se ha enriquecido 
he sido yo. Ha sido para mí un don 
servir a la Iglesia en esta tarea tan 
particular. Desde el Seminario he 
descubierto especialmente la gracia 
y la alegría de poder trabajar por los 
demás desde mis pobres fuerzas, con 
mis instrumentos, tratando de ser 
digno,	 fiel	 y	 transparente	 desde	 el	
amor de Dios y su llamada.

Algunos de sus alumnos ahora son 
sus compañeros.

Y	eso	me	hace	 reflexionar.	Aquellos	
a los que formé comparten conmigo 
ahora la tarea de la formación de 
otros. Es hermoso presenciar ese 
relevo que se va dando en la Iglesia.

¿Un consejo fundamental para 
alguien que está en puertas de su 
ordenación?

Aconsejo a los seminaristas que 
nunca pierdan la alegría de la primera 
llamada que sintieron en su corazón, 
que sean transmisores de Dios, que 
sean sacerdotes verdaderamente 
fieles	 a	 la	 Iglesia	 y	 a	 los	 hombres,		
que traten de ser testigos del Señor  
y espejos de Dios en medio del 
mundo. 

@newsva_es : “Un mundo donde las mujeres son maginadas es un mundo estéril, dijo el Papa...” 
	 									http://www.news.va/to/BAvt
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[EL ARZOBISPO RESPONDE]

Puertas abiertas del Centro ‘Al Alba’
El centro ‘Al Alba’ de la comunidad 
sevillana de Oblatas del Santísimo 
Redentor celebró el pasado 
sábado una jornada de puertas 
abiertas, la tercera desde que se 
inaugurara en la calle Relator. 
Esta jornada fue organizada con 
motivo del día internacional de 
la mujer, y se desarrolló de diez 
de la mañana a ocho de la tarde 
con diversos talleres temáticos. 
El centro ofrece una atención 
integral a mujeres en riesgo o 

situación de exclusión social. Su 
finalidad	es	favorecer	estrategias	
para la inclusión, autonomía, 
independencia e inserción 
sociolaboral de la mujer.

Sufro cuando un sacerdote mío se 
seculariza, cuando un seminarista 
con vocación deja el Seminario por 
falta de valentía y de coraje. Me 
duele ver cómo languidecen muchas 
parroquias y muchas comunidades 
y contemplar cómo se apartan 
de la Iglesia y de la fe en Cristo 
tantas familias y tantos jóvenes. 
Me duele comprobar la pobreza, 

las penalidades y el sufrimiento de 
tantas personas y de tantas familias 
víctimas de la crisis económica. Me 
cuesta asumir también los ataques 
gratuitos y las campañas de quienes 
no pierden la ocasión, aún la más 
esperpéntica y disparatada, para 
desacreditar a la Iglesia y erosionar 
la	 confianza	 de	 los	 fieles	 en	 sus	
pastores.

¿Qué es lo que más le ha costado asumir 
de su trayectoria como obispo?

Manda tu consulta al arzobispo al 
correo iglesiaensevilla@archisevilla.org

La alegría del
Evangelio

¡Nos hace tanto bien volver a Él cuando 
nos hemos perdido! Insisto una vez más: 
Dios no se cansa nunca de perdonar, 
somos nosotros los que nos cansamos 
de acudir a su misericordia. Aquel que 
nos invitó a perdonar «setenta veces 
siete» (Mt 18,22) nos da ejemplo: Él 
perdona setenta veces siete. Nos vuelve 
a cargar sobre sus hombros una y otra 
vez. Nadie podrá quitarnos la dignidad 
que	 nos	 otorga	 este	 amor	 infinito	 e	
inquebrantable. Él nos permite levantar 
la cabeza y volver a empezar, con una 
ternura que nunca nos desilusiona y que 
siempre puede devolvernos la alegría. 
No huyamos de la resurrección de Jesús, 
nunca nos declaremos muertos, pase lo 
que pase. ¡Que nada pueda más que su 
vida que nos lanza hacia adelante!

Evangelii Gaudium 3b

Islam y Yihadismo

El Movimiento Cultural Cristiano 
organiza la conferencia que 
impartirá el sacerdote Justo 
Lacunza en la Casa de Cultura 
y Solidaridad de Sevilla (c/ 
Cardenal Rodrigo de Castro, 6) 
el próximo viernes, 20 de marzo, 
a las siete y media de la tarde. 
El tema de su ponencia es ‘Islam 
y Yihadismo: observaciones 
personales’.
Justo Lacunza (Pamplona, 1944) 
es religioso de los Misioneros 
de África, Padres Blancos. 
Investigador del Islam en diversos 

países, ha sido comentarista de 
la RAI y Radio Vaticano, entre 
otros medios, y ha participado 
en numerosos congresos sobre 
cultura islámica y diálogo entre 
el Cristianismo y el Islam.

@Confepiscopal: “Estadísticas	de	los	Seminarios	de	España:	aumenta	el	número	de	seminaristas	por	cuarto	año	
consecutivo.”
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La Luz del mundo...

Lecturas del Domingo IV SEMANA DE CUARESMA. IV SEMANA DEL SALTERIO

Primera lectura 
2 Crónicas 36, 14-16. 19-23
La ira y la misericordia del Señor se manifestaron en el exilio y en la liberación del 
pueblo
Salmo responsorial 
Salmo 136, 1-2. 3. 4. 5. 6
Que se me pegue la lengua al paladar si no me acuerdo de ti 
Segunda lectura 
Efesios 2, 4-10
Muertos por los pecados, estáis salvados por pura gracia

EVANGELIO

En aquel tiempo, dijo Jesús a Nicodemo: 
“Lo mismo que Moisés elevó la serpiente en el desierto, 
así tiene que ser elevado el Hijo del hombre, para que 
todo el que cree en él,  tenga vida eterna.  Tanto amó 
Dios al mundo, que entregó a su Unigénito, para que 
todo el que cree en él no perezca, sino que tenga vida 
eterna. Porque Dios no envió a su Hijo al mundo para 
juzgar al mundo, sino para que el mundo se salve por él. 

El que cree en él no será juzgado; el que no cree ya está 
juzgado, porque no ha creído en el nombre del Unigénito 
de Dios. Este es el juicio: que la luz vino al mundo, y los 
hombres	prefirieron	la	tiniebla	a	la	luz,	porque	sus	obras	
eran malas. Pues todo el que obra el mal detesta la luz, y 
no se acerca a la luz, para no verse acusado por sus obras. 
En cambio, el que obra la verdad se acerca a la luz, para 
que se vea que sus obras están hechas según Dios”.

Evangelio según san Juan 3, 14-21

Comentario bíblico                   -Pablo Díez, sacerdote-

La conexión entre la muerte y la 
glorificación	 de	 Jesús,	 típica	 del	
cuarto evangelio, nos ofrece una 
clave de lectura de los textos de este 
domingo. La situación de partida de 
los creyentes que presenta el Apóstol 
denota un proceso de muerte que 
tiene su origen en el pecado, dato  
clave de la teología paulina que 
aparece explicitado en la carta 
a los Romanos (Rom 5,12). Una 
prefiguración	 de	 esta	 idea	 la	
encontramos en el texto de 2 
Cr, donde se ofrece un pequeño 
resumen de la dinámica de la relación 
de Israel con Dios, tejida de múltiples 
transgresiones y apostasías (2Cr 
36,14), que culminan con la caída 
del reino y la humillante deportación 
equiparadas a un estado de muerte, 
en el que la total carencia de méritos, 
que tanto subraya también Pablo, 
cifra la única esperanza de salvación, 
esbozada en el plazo puesto por 
Yahvé al destierro (2Cr 36,21; Lv 26, 

34-35; Jer 25,11), en la gracia 
y la misericordia divinas. 
La historia se muestra 
nuevamente como el marco de la 
actuación de Dios. Ciro, instrumento 
de la rehabilitación, expresa, con el 
mandato recibido de reconstruir el 
Templo, la voluntad de Yahvé de 
habitar de nuevo en medio de su 
pueblo. En el evangelio de Juan la 
auténtica reconstrucción del Templo 
(Jn 2,19-22) se producirá cuando Jesús 
sea levantado. Aquí el evangelista 
juega con la doble acepción del 
verbo levantar (colgar/ exaltar) para 
presentar la muerte de Jesús como 
su entronización. La evocación del 
episodio de la serpiente de bronce 
supone la invocación de una especie 
de principio “homeopático”, según 
el cual la muerte se combate desde 
dentro, no rehuyéndola, ya que 
mirar	 al	 crucificado	 (aparente	 signo	
de muerte y maldición) implica 
recuperar la vida, o mejor dicho, 

Apuntes para orar
con la Palabra

1. ¿Percibes tus pequeñas o 
grandes apostasías de cada 
día como generadoras de 
muerte?

2. ¿Notas tu carencia de 
méritos? ¿Experimentas la 
gratuidad de la redención?

3. Examina secuencias 
dolorosas de tu vida y 
comprueba si mirando al 
crucificado	 se	 han	 podido	
convertir en factor de 
crecimiento y semilla de 
vida.

adquirirla	de	modo	definitivo.	
Bajo el binomio luz y tinieblas, 
la Pasión eleva a la categoría 
de juicio la disyuntiva muerte 
y vida que se ofrecía al pueblo 
en el Deuteronomio (Dt 30,15).
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...La sal de la tierra

El domingo 15 en Testigos Hoy entrevista al obispo de Jaén, mons. Ramón del Hoyo, y reportaje sobre 
la Visita Pastoral a Alcalá de Guadaíra (Sevilla). http://blogs.canalsur.es/testigoshoy/  

¿Por qué un domingo de Cuaresma
se usan casullas rosas?

Es el domingo de Laetare, justo a la mitad de la Cuaresma, en el cuarto domingo 
del	tiempo	litúrgico,	se	permiten	flores	en	el	altar,	música	en	el	órgano	y	vestiduras	
de un rosa pálido en vez del severo morado del resto de los días de penitencia. 

Es domingo de Alegría, con similar función a la que cumple la mesetilla en una 
escalera: servir de descanso por una fecha en medio de los cuarenta días de 
preparación. El domingo de Laetare es hermano del domingo de Gaudete de 
Adviento. (Imagen: L´Osservatore Romano).

Posiblemente sea una de las personas 
más conocidas de Los Corrales, y no 
precisamente por sus dotes artísticas 
o su actividad política. Su labor 
es callada, pero muy importante 
para sus vecinos. A los 79 años 
(el año que viene, que es bisiesto, 
cumplirá 80 –“como Dios manda”- 
el 29 de febrero) presenta una vida 
entregada a la Iglesia, especialmente 
en la pastoral de la salud. Reconoce 
que “siempre me ha gustado mucho 
visitar a los enfermos”, y lo hace sola 
o acompañando al párroco.  

Frecuentaba la parroquia desde 
pequeña, y recuerda perfectamente 
cómo su madre le enseñó a rezar. Eran 
años duros, de carencias materiales 
-“entonces no había tantas cosas; 
nací en el 36, imagínese...”-, en una 
familia cristiana. Su hermano fue 
sacerdote, por eso le llaman ‘la del 
cura’. Además, el hecho de tener 
cinco hijos no le ha impedido hacer 
de todo en la Iglesia, si bien aclara 
que “ahora ayudo menos, porque 
soy muy mayor, y hace falta que 

entre gente más joven”. El párroco, 
Pablo Guija, podría dar fe de que 
Isabel no falla en ninguna misa, ni 
siquiera la de los lunes a las siete de 
la mañana, y siempre que puede va 
a rezarle al Santísimo, “que para mí 
es lo más sagrado, antes que ningún 
santo. A veces digo que parece que 
se va a disgustar conmigo, que le 
pido más que le doy. Le pido por la 
familia, por todo el mundo, por las 
intenciones del Papa, por las ánimas 
del Purgatorio, por los pobres”. 
En sus conversaciones con Dios 

tampoco faltan peticiones por los 
políticos, “por los que nos quieren 
arreglar”.

Isabel ha descubierto que el Señor 
también vive fuera de la Iglesia, 
en muchas casas del pueblo. De 
hecho, el año pasado cambió el 

acompañamiento en la calle a la 
Virgen del Buen Suceso por una 
ruta alternativa, especial. “Con ella 
iba mucha gente, y con los que yo 
estuve no”. Junto a los enfermos 
no hace nada del otro mundo, pero 
les transmite su alegría: “Charlamos 
de lo que viene al caso, menos de 
tristezas y de males. Me pasa como 
cuando fallece alguien, hablo de 
todo menos del difunto”. 

Así es Isabel, ‘la del cura’.

ISABEL GARCÍA GARCÍA, ‘LA DEL CURA’
Pastoral de la Salud 
Parroquia de Santiago el Mayor (Los Corrales)

El testimonio de una vida 
entregada a los demás

Los Corrales (1936)

Viuda, cinco hijos y una nieta

Siempre que puede va 
a rezarle al Santísimo,

“que para mí es lo
más sagrado”
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Es una de las pinturas más 
impresionantes de Pedro 
de Campaña (1503-1580). 
La imagen de Cristo, casi 
escultórica, parece que se 
sale de la tabla, en la que 
ocupa una gran parte de la 
superficie:	sobre	un	fondo	
oscuro, destaca con una 
fuerza	 increíble	 la	 figura	
de Cristo después de la 
flagelación.	 Está	 firmada	
por Pedro de Campaña en 
1546.
En esta obra de Pedro 
de Campaña aparece 
la	 influencia	 italiana,	
a donde se trasladó 
desde Flandes en 1529: 
la monumentalidad de 
Rafael y sus seguidores 
está	 patente	 en	 la	 figura	
del Cristo del Perdón. 
Más tarde, desde 1537, 

realiza en Sevilla obras 
tan importantes como el 
Retablo Mayor de la iglesia 
de Santa Ana, en Triana; el 
retablo de la Presentación 
en el Templo y el cuadro 
del Descendimiento de 
la Cruz, en la Catedral de 
Sevilla, y esta tabla del 
Cristo del Perdón. 

La mirada compasiva de 
Cristo es un diálogo sin 
palabras que dirige San 
Pedro, situado a su lado 
en actitud dolorida por 
su pecado. Es dramático 
este gesto de acogida, 
que	muestra	en	su	figura	
el poder de un Dios capaz 
de perdonar. Al otro lado 

hay	 unas	 figuras	 que	
presencian la escena. 
Esta tabla de Pedro de 
Campaña pertenece a la 
Hermandad Sacramental 
de Santa Catalina, en cuya 
capilla está situada en un 
retablo, realizado en 1576 
por Felipe Fernández 
del Castillo. Pero no se 
aprecia en ese retablo de 
un barroco tardío toda la 
grandeza de esta obra, 
ya que está situada entre 
innumerables elementos 
decorativos. Es ahora, 
en que está sola la tabla 
presidiendo la sala de la 
pinacoteca del Hospital de 
los Venerables (Fundación 
Focus- Abengoa) cuando 
se aprecia bien la 
grandeza impresionante 
de esta obra. 

La mirada compasiva 
de Cristo es un 

diálogo sin palabras 
que dirige a San Pedro

Muestra en su figura 
el poder de un Dios 
capaz de perdonar

CRISTO DEL PERDÓN, DE PEDRO DE CAMPAÑA
Iglesia de Santa Catalina (Sevilla)


